

# EL AVISADOR NUMANTINO

Año LIX 2.ª época.—Núm. 5.448

SORIA.—SABADO 24 DE ABRIL DE 1937

Administración y Redacción Canalejas, 58

## INFORMES OFICIALES

**Ataques rechazados en Asturias, dejando el enemigo abandonados 209 muertos.—En Andalucía fueron duramente castigados los rojos**

Parte oficial de las operaciones efectuadas el 21 de abril

**EJERCITO DEL NORTE:** Frente de Aragón.—Fuego de fusil y de cañón en el sector de Teruel.

Frentes de Soria, Madrid y Avila.—Cañoneos sin importancia.

Frente de Vizcaya.—Tiroteos y mal tiempo.

Frentes de Asturias y León.—En Asturias el enemigo pretendió llevar a cabo ataques en los sectores de Oviedo y Otero; ambos fueron rechazados causándole a aquél gran número de bajas. Dejó abandonados en nuestro poder 92 muertos en el sector de Oviedo y 117 en el de Otero.

**EJERCITO DEL SUR:** Frente de Córdoba.—En el sector de Villaharta un intento de infiltración enemiga ha sido rechazado, dejando en nuestro poder 20 muertos y muchos fusiles de procedencia rusa.

En el sector de Peñarroya también se han rechazado ataques parciales, en los que el enemigo ha sido fuertemente castigado, abandonando en el campo numerosos cadáveres.

En el sector de Fuenteovejuna otro intento rojo fué desbaratado, persiguiendo al enemigo que abandonó en el campo numerosos muertos, así como material todavía no clasificado, por lo tarde que terminó el combate.

**Ataques rechazados en el frente de Aragón.—Importantes avances en Vizcaya, infligiendo al enemigo durísimo castigo y se derribaron dos cazas rojos.—Numerosos rojos muertos en el frente de Asturias.—Las posiciones de Peñarroya aparecen llenas de cadáveres.—Estadística de aparatos de aviación destruidos a los marxistas.**

Parte oficial de las operaciones efectuadas el 22 de abril

**EJERCITO DEL NORTE:** Frente de Aragón.—Los intentos, enemigos sobre las posiciones de Cerro Gordo, en el sector de Celadas, fueron sangrientos para los rojos, que abandonaron centenares de bajas al fracasarles los ataques que intentaron llevar a cabo. Se pasaron a nuestras filas 12 milicianos con armamento.

Frente de Soria.—Se han presentado dos soldados del Regimiento 31 con tres fusiles, y cuatro milicianos más con sus armamentos.

**FRENTE DE VIZCAYA.**—Continuó el brillante avance de nuestras fuerzas por el valle de Aranabona, ocupándose los pueblos de Ibarra, Barajuén, Caragarza y Santa Agueda, encontrándose el establecimiento para enfermos mentales en el más lamentable de los abandonos, con 1.500 enfermos hambrientos, por hacer más de 20 días que no recibían ninguna clase de víveres y haberse

agotado las existencias de los vecinos. Fueron abastecidos por nuestra Intendencia y cuidados por nuestro servicio sanitario. Se ocuparon, además, las alturas de Carrascain, Besaide, Bostalá y Posufúe, envolviendo la Peña de Udalá.

Se castigó al enemigo muy duramente, cogiéndole importante botín, fusiles, municiones, banderas separatistas, dos coches blindados, doce coches ligeros y bastante material sin clasificar.

Han sido derribados en este frente dos cazas enemigos, nuevo modelo, que de Francia habían llegado en vuelo a la región bilbaína.

Se han pasado a nuestras filas diez milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—Después del durísimo castigo sufrido por el enemigo en el día de ayer, ha habido tranquilidad en estos frentes, habiendo sido capturados varios prisioneros enemigos al intentar recoger los muertos tendidos en el combate de ayer, que se elevan a 178 en el sector del Fresno y Catalanes, y a 140 con sus armamentos, los recogidos frente a la posición de Otero, aparte de innumerables correajes y granadas de mano abandonados por los heridos.

En el sector de León continuaron las operaciones de limpieza por la sierra de Carracedo, habiéndose recogido en dos días 175 muertos rojos y más de 200 fusiles.

Frentes de Madrid.—Sin novedad, con tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas 15 milicianos y 34 peñanos.

Frente de Avila.—Cañoneos y tiroteos.

**EJERCITO DEL SUR.**—Se confirma el durísimo castigo sufrido por el enemigo en el sector de Peñarroya. El campo de batalla, delante de nuestras posiciones, aparece cubierto de cadáveres, pasando de 350 los recogidos en el sector de la Sierra de la Grana.

El espíritu y arrojo de la primera brigada mixta han sido extraordinarios, persiguiendo al enemigo y capturándole dos tanques rusos.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

**Nueve meses de actuación de las armas aéreas y antiaéreas nacionales.**

El resultado de la actividad aérea nacional, en nueve meses de guerra, en relación con los aviones derribados, es el siguiente:

Aviones destruidos por nuestra caza: seguros, 256; probables, 15; dudosos, 7.

Aviones destruidos por nuestros antiaéreos: seguros, 16; cogidos o caídos en nuestro campo, no derribados, 12.

Aviones pasados del enemigo a nuestro campo, 8. Fugados al extranjero, del campo-enemigo, 7.

Destruídos por nuestros bombardeos sobre aeródromos: seguros, 56; probables, 37; dudosos, 9.

Total general: seguros, 355; probables, 52; dudosos, 16.

Han sido, además, destruidos 2 globos y 1 dirigible.

## Designación del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

El Generalísimo Jefe del Estado ha firmado un decreto número 260, que dice así: "En cumplimiento de lo prevenido en el artículo segundo de mi Decreto número 255 y a los efectos que en él se expresan, procede nombrar la mitad de los miembros del Secretariado político de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y en su virtud dispongo:

Artículo único.—Son miembros del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. don Manuel Hedilla Lerrey, don Tomás Domínguez Arévalo, don Darío Gazapo Valdés, don Tomás Dolz de Espejo, don Joaquín Miranda, don Luis Arellano Diniks, don Ernesto Jiménez Caballero, don José María Mazón, don Pedro González Bueno y don Ladislao López Bassa.

Dado en Salamanca a 22 de abril de 1937.—Francisco Franco"

**Una Patria - Un Estado - Un Caudillo**  
**UNA PATRIA ESPAÑA : UN CAUDILLO FRANCO**

## El pueblo rural; como es y como debe ser

La guerra nos hace renovar este tema, el tema de varios lustros, repetido incansablemente, el de ese país rural de cuya formación moral y psicológica hay que obrar energicamente al fin de hallar pueblos de vida nueva...

Tienen los campesinos la desgracia de vivir en poblaciones muy sucias, bajo la dirección de Municipios aletargados, que padecen esa enfermedad de las obsesiones, que guardan entre polvo todos sus papeles, que no cambian el mobiliario de sus consistorios, y sobre todo que le dan mucha importancia a las ceremonias de "capa y alpargata nueva", mientras la cultura no avanza y la multitud labriega se enrosca a sus rutinas, con promesa de no salir nunca.

Esa enfermedad de las obsesiones consiste en que cada individuo que vive en una aldea cree firmemente que es necesari-

rio seguir la tradición de todo. Desde el modo de llevar la herramienta y las albardas, hasta el pronunciar las palabras secas y constantes de una vida familiar, llevada con angustia, en la cocina donde alumbraba el candil, donde se duerme el novio y se queman los árboles.

La enfermedad de la intolerancia les hace ser enemigos de sí mismos; de familia a familia prevalecen tratados y rencores que tienen fuerza de ese culto, carácter de leyes, formando una "tela de araña" con sus prejuicios y sus tonterías.

En un pueblo no se rinde culto a la belleza, porque no se conocen los verdaderos encantos de la forma, ya que sus edificios son informes, y no tienen otra estética que la que puede tener una choza primitiva, aparte de que los vestidos que comúnmente cuelgan a sus cuerpos, excepto la gente de viso,

son cortos o anchos, incoloros y feos, y acostumbran a estar siempre en el marco preciosista de las huertas. Cada campesino es un hijo del campo, que vive en su belleza, pero prisionero, sin lealtad a los encantos de vivir entre los verdes tonos de la superficie y bajo el azul infinito del techo que cubre su taller, paraíso donde sufren y blasfeman.

Huraño es el campesino. Desconfía sistemáticamente de las personas cultas. Siempre ha creído que son personas cultas aquellas que, valiéndose de la diferencia de traje, predominan en sus lares para espolpear y herirlos en su rara sensibilidad. De todo aquello que traiga alientos de ciudad, de civilización, Este fenómeno puede comprobarse en todas las regiones campesinas. Es pánico a ese agitado y comprensivo vivir de los centros urbanizados, donde brillan la inteligencia y el carácter.

Se resiste a creer las verdades de la ciencia y la vida; pero cree ciegamente en los curanderos, en las leyendas, y en los romances de ciego. Si en el fondo de las almas campesinas existe un vasto campo de picardías y habilidades, es por la fuerza estimulante de la ceguera. Antes que comprender, quieren ser "listos" a la manera zumbona de creer que todos los engañan y que han nacido solamente para desempeñar el papel de engañados.

El campesino siempre resulta "engañado..."

Por eso pudieron llegar al regazo pueblerino las sirenas del comunismo, encantando a las mentalidades simples, enrolando a las almas enfermas e iracundas. El campesino labra la tierra y defiende la Patria; es necesario sembrar en el campo una moral alegre, una moral de esperanzas y de realidades.

\*\*\*

En cada pueblo existe un tonto. El tipo de tonto de pueblo es aquel que, teniendo verdadero conocimiento de lo que son sus convencios, se deja llamar así: ¡El tonto de mi lugar...! Casi siempre son más listos que los que así presumen en las esquinas, bajo el balcón de algún vecino, que no necesitan aparato de "radio" para enterarse de las noticias culminantes del día.

En mi pueblo hay varios tontos que le aventajan al que tiene el título expedido por la "opinión pública". Tontos peligrosos, porque, además de serlo, invaden, contagian a los demás, como si la necesidad fuera una epidemia.

Me refiero a unos señores que llevan las manos en el bolsillo todo el día, que recuentan las picardías y las desgracias, los sucesos, que hacen profecías, rematan y discuten todos los problemas nacionales e internacionales, van y vienen a la ciudad, y traen de oído los compases de la última zarzuela, o la frase de la vida golfa.

Estos tontos no hacen de práctico nada, ni siquiera retirar maletas de la estación cuando viene algún viajero que la trae.

Esa tontería pueblerina es la que entorpeció toda iniciación local: porque ella es la que engendra el "contra"; esa propensión a decidirse y subdividirse en bandos y tendencias. Esa tontería pueblerina es la que facilita el crecimiento de la cizaña, ingenua e irresponsable perversión de los sentimientos que facilita lo único que estorba en la vida rural, el antagonismo de unos contra otros, allí donde la vida de trabajo y penuria obliga y obliga al pueblo a una familia de convulsos componentes se amontonan y se respetan.

# ENTUSIASTAS ADHESIONES AL GENERALISIMO

**Se suman a la unificación que representa la milicia Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. las fuerzas de Renovación Española y de la Jap.—El pueblo responde con gran patriotismo al llamamiento del insigne Caudillo**

**En Salamanca se han recibido adhesiones de todos los pueblos de la España liberada**

Esos enfermos de la voluntad, hijos del pueblo rural nada hacen en su provecho, nada hicieron, ni nada piensan hacer. Critican todo, todo es malo, todo es ridículo, todas las cosas son baladíes, menos ellos, que representaron por los siglos de los siglos la aristocracia casinera de todos los pueblos españoles, retrasados y sepultados. Estos tontos están creídos que en el mundo que ellos viven todas las cuestiones ha de resolverlas el Estado, pues siempre hablan dedicándole la obligación de curar los males, esos males que llevan encima los pueblos.

La tontería pueblerina la representan el tresillo, las meriendas en las tabernas y las tertulias de trastienda. No impiden esas tertulias la falta de respeto, ni la ignorancia. Jamás de esas tertulias salió para las aldeas ninguna industria, ninguna virtud, ningún anhelo...

Y los pobres campesinos, torpes y azorados, creen que la civilización está representada por esa legión de pueblerinos bien vestidos, como se visten en la ciudad los hombres cultos, los del laboratorio y de la cátedra, los que aman a la tierra y a las artes, incansables bienhechores de la humanidad, como visten los periodistas y los escultores, los que piensan y trabajan diariamente en el taller y en la fábrica, enviando al campo todo lo que necesita...

El pueblo rural tiene siempre pendiente la solución de ese problema moral, el de la formación de su carácter. Restablecida la tradición religiosa, establecido el respeto a la ley e incluso organizados los labradores en sindicatos nada nuevo representarán, si al menos no se pierde la costumbre de las adulaciones colectivas, y se hace un gran surco profundo y frondoso, en donde colocar, pueblo por pueblo, la semilla de la cordialidad y de la unión... Los pueblos rurales que no los decide la política, sin embargo, los desunen el caciquismo y la ignorancia... El signo de la nueva psicología rural debe ser: paz, unión y trabajo.

B. García Menéndez.

Estampas de la guerra.

## Cristo en la Cruz

Con los brazos abiertos, en actitud de abrazar y perdonar todos los yerros y todos los pecados de los hombres... Cristo en la cruz llora por una Humanidad extraviada y loca que va por precipicios escarpados camino de perdición.

La fiera, hambrienta de venganza, envenenada por las falsas doctrinas de unos dirigentes sin entrañas, animados de su ambición desenfrenada, incendia los templos, asesina los sacerdotes, roba, comete actos de sacrilegio... La turba impía quiere desolar la Patria en su loco desenfreno ¡Señor! ¡Están ciegos...! Haz llegar la luz de la razón a sus ojos y pon claridad a su entendimiento y sensibilidad a su corazón...

Que España, Templo de la Fe, se mantenga firme en sus cimientos, amasados con hidalguía y con valor, férreos defensores de la Cruz, la cruz, que es nuestro emblema, la cruz de la santa cruzada, la cruz que hoy cubre el cielo de España.

¡Señor! Los legionarios de la Cruz vencerán en esta santa cruzada. Cierra Tú los brazos y acógenos a todos contra tu corazón.

Y de tus divinos labios, como una floración de rosas, caigan por los senderos de esta Humanidad doliente y descarriada estas litúrgicas palabras: ¡Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!...

A. Gil Losilla

PENSION NUMANCIA de Paulino Martínez.—Canalejas, 9. 2.º Soria.

El Generalísimo ha recibido millares de telegramas de felicitación por el discurso y el decreto de unificación nacional. Son de organizaciones de Falange, Tradicionalistas, Universidades, Ayuntamientos, Correos, Cámaras Oficiales, Ejército de África, Guarniciones, Entidades, Prensa, Colegios de Abogados y de Médicos, Merindades, Prelados, Autoridades, etc.

El Jefe Nacional de la JAP dice: "En nombre de los que murieron y de los que viven en este momento que culmina una historia de sacrificios para España, ofrezco a V. E. nuestra incondicional adhesión. Y porque sabemos que una Patria se hace con dolor y renunciación, con el ánimo sereno y el corazón muy en alto, mirando hacia el horizonte donde nace la Patria del futuro, la España única, justa e imperial, por la que los Cruces Negras subieron el calvario de su vida y su muerte, escuchamos las palabras de nuestro himno, la voz augusta de la tierra y los muertos y el mandato sagrado de la Patria y de Dios. Que El ilumine a V. E. para bien de España es el más ferviente de nuestros deseos".

En Zaragoza la manifestación pública del pueblo expresó adhesión personal al Generalísimo, con entusiasmo indescriptible. Presidió el acto, en el que se integraron y unieron jefes y mi-

litantes de Requetés, Acción Ciudadana y Falange, atestiguando su fe inquebrantable en el Generalísimo. Jefes de Falange y numerosas poblaciones y capitales dirigen entusiastas telegramas de felicitación e incondicional adhesión al Generalísimo.

La Junta de Mando Territorial se presentó en Capitanía General de Zaragoza para rogar se haga llegar al Generalísimo la adhesión entusiasta e incondicional de su persona, así como la firme decisión de seguir fielmente las normas señaladas último decreto.

La Junta de Guerra Carlista de Aragón se presentó en la Capitanía General para hacer presente su ferviente adhesión personal al Generalísimo, así como el espíritu que anuncia el decreto último, al que darán cumplimiento exacto.

La Junta Nacional Carlista de Guerra dirige al Generalísimo el siguiente telegrama: "Ante decreto unificación Requetés y Falange, elementos Junta Nacional envían a V. E. cordial, sincera y desinteresada adhesión, ansiosos contribuir servicio de Dios salvación de España y recuperación sus destinos, con triunfo principios secularmente defendidos por Tradicionalismo en inquebrantable unión espiritual de todos los españoles. ¡Viva España! ¡Arriba España!".

Numerosas Juntas Carlistas de pueblos y ciudades, así como organizaciones de Requetés de todas clases, han telegrafiado adhiriéndose incondicional y entusiastamente a la obra y persona del Caudillo Franco.

Los Sindicatos Obreros profesionales se adhieren felicitando con inquebrantable fe al Caudillo Franco, esperanza de la nueva España.

La agrupación navarra de Renovación Española tiene el honor de reiterar al Caudillo sentimientos decidida, fervorosa adhesión, con motivo de terceras manifestaciones contenidas en su admirable discurso, magnífica expresión de los anhelos nacionales y promesa cierta de completa restauración de la Patria.

Jefe Nacional Renovación Española, don Antonio Goicoechea, telegrafía al Generalísimo: "Felicitole cariñosamente, reiterándole desinteresada leal adhesión y plena obediencia".

Recíbense también extensas informaciones de los actos públicos realizados con el mayor entusiasmo en todas las localidades importantes de la España liberada para expresar fervorosa adhesión con motivo del decreto que unifica las milicias armadas.

Los Capitanes Generales de los Departamentos Marítimos y todas las entidades políticas, económicas y de la Prensa han

enviado millares de telegramas al Generalísimo Franco. Entre estos despachos se destaca el enviado desde el frente de Madrid en el que se dice que allí se escuchó con gran emoción el discurso del Caudillo que recoge un sentir unánime al fundir Falange y Requetés en una sola entidad.

La manifestación celebrada en Sevilla, presidida por todas las autoridades, adquirió imponente solemnidad, viéndose precisado a hablar el ilustre General Queipo de Llano.

En las plazas del Protectorado de España en Marruecos igualmente se celebraron manifestaciones, en las que se exteriorizó el entusiasmo del pueblo, aclamándose al Generalísimo Franco.

Es imposible detallar una por una las adhesiones recibidas en el Cuartel General procedentes de todos los rincones de España.

Los funcionarios de Telégrafos, en número de doscientos, también hicieron acto de presencia en la unánime manifestación nacional.

Repetimos que toda España—toda la España liberada—se ha sumado a las manifestaciones de adhesión al Jefe del Estado para glorificar el acierto que significa el trascendente decreto de unificación de las milicias.

## Fervorosa adhesión de Soria al Generalísimo

### La grandiosa manifestación del miércoles

Sobre las ocho de la noche del miércoles último se organizó una simpone manifestación para testimoniar al Generalísimo Franco entusiasta, leal e inquebrantable adhesión, con motivo del reciente decreto publicado por Su Excelencia unificando todas las milicias nacionales en una denominada Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En la manifestación figuraban, con sus respectivas banderas y bandas de cornetas y tambores, las distintas secciones de Falange Española y Comunión Tradicionalista de Soria, Flechas y Pelayos, así como la Banda de Falange.

Presidían el acto el Excmo. Sr. Presidente de la Diputación Provincial, señor García de Diego; el Comisario de la Junta Carlista de Guerra, señor Sanz Villa; el Jefe local de Falange de Soria, señor Labanda, y varios directivos de Falange Española y de la Comunión Tradicionalista.

Los manifestantes, incesantemente aclamados por el público, partieron de la calle de Aguirre, marchando por la Plaza de la Constitución y calle de Canalejas, al Palacio de la División. Durante el trayecto la Banda de Falange interpretó patrióticos himnos.

Una comisión subió al Palacio de la División para saludar y expresar al ilustre General Moscardó su fervorosa adhesión al Generalísimo por el decreto unificando las milicias.

El General Moscardó, desde el balcón principal del edificio de la División, que hallábase artísticamente iluminado, pronunció vibrante y patriótico discurso diciendo:

En nombre del Generalísimo Franco, doy las gracias al noble pueblo de Soria por esta manifestación de patriotismo con motivo de la publicación del decreto de unificación de las milicias. Daré cuenta al glorioso Caudillo de la gran prueba de patriotismo que acaban de dar los sorianos, colocándose al lado del salvador de la Patria. En estos momentos dedicado también cariñoso elogio a los heroicos combatientes que luchan en las trincheras con el uniforme algo sucio, pero con el corazón limpio y palpitando en un afán común para redimir a España.

De los españoles de primera línea yo respondo, siendo para mí un gran honor citar entre ellos a los del Batallón de Bailén, en el que luchan encuadrados falangistas con requetés y que al intentarse separarlos por necesidades del servicio, solicitaron y les fué concedido continuar luchando juntos por la salvación de España. Con la unión de todos—terminó diciendo el héroe del Alcázar—se creará la España Una, Grande y Libre que todos anhelamos. ¡Arriba España! ¡Viva España!

Una ovación indescriptible premió el vibrante discurso del General de la División. A indi-

cación del Sr. Moscardó se abrazan los Jefes de Falange Española y el Presidente de la Junta Carlista de Guerra, señores La Banda y Sanz Villa.

El público, en este momento de sublime emoción y patriotismo, vitorea a España, al glorioso Ejército, al Generalísimo Franco y al General Moscardó. La Banda de Falange interpretó el Himno Nacional y los de Falange, Oriamendi y Giovinezza, que fueron aplaudidos.

La manifestación continuó por la calle de Caballeros al Gobierno Militar y después por las calles del Marqués del Vellido y Numancia, al Gobierno Civil, continuando los vivas y aclamaciones a España, al Generalísimo y al Ejército.

En el Ensanche de la calle de Canalejas desfilaron ante las representaciones de Falange y Requetés todas las milicias y la Banda interpretó el Himno Nacional, el de la Legión, el de Falange, Oriamendi y Giovinezza, que el pueblo de Soria aplaudió con indescriptible entusiasmo.

La manifestación del miércoles constituyó un acto lleno de emoción y patriotismo, en el que quedó sellada la unión de las milicias y la inquebrantable adhesión de la ciudad soriana al ilustre Caudillo y Generalísimo de los Ejércitos Franco, que ha señalado a todos los españoles el camino para salvar definitivamente a la Patria.

**"Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que los une y no lo que los separa."**

EDICTO

## Requerimiento

Juzgado Especial Militar número doce de la Plaza de Madrid.

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios y personal del Ministerio de Instrucción Pública de Madrid o de Organizaciones dependientes del mismo, Universidades, Escuelas Especiales, Instituto Geográfico, Cuerpo de Archiveros, etc., etc., y que hayan sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, tuviesen su residencia en la Plaza de Madrid y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial que actúa en la Plaza de Talavera de la Reina expresando con toda claridad su nombre y apellidos, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que permanecieron en Madrid desde el 18 de julio de 1935.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios que, de no hacerlo, puedan sobrevenirles.

Talavera de la Reina, 13 de abril de 1937.—El Secretario, Firma ilegible.

VACANTE DE GUARDA.—Se halla la de Guarda jurado de Rieñblas, con el sueldo que el agraciado convenga con el vecindario. Las instancias al Sr. Alcalde de hasta el día 30 del actual. Rieñblas, 20 de abril de 1937.—El Alcalde, Eduardo Hernández.

CONTINUAN LAS ADHESIONES AL GENERALISIMO

El acontecimiento glorioso de la unidad patriótica

A última hora recibimos extensos informes que detallan las grandiosas manifestaciones de entusiasta y fervorosa adhesión al insigne caudillo, que al conseguir, con gran alegría del pueblo español, la unidad de las milicias combatientes, ha logrado también la unión decidida y leal de todos los ciudadanos para secundar la redentora empresa de salvar a España de la tiranía de los ladrones y asesinos que se adueñaron del gobierno de la nación.

ADHESION DE S. A. EL JALIFA DE MARRUECOS

El Generalísimo Franco ha recibido un telegrama del Alto Comisario de España en Marruecos, que dice:

"Su Alteza el Jalifa me encarga reiterar a V. E., en esta circunstancia su adhesión absoluta e incondicional y entusiasta y le pide autorización para enviar a Salamanca a su hermano el Emir Muley y manifestar de un modo potente y de una vez la adhesión del pueblo musulmán".

El importante mensaje que transmite el Alto Comisario expresa la gratitud del Jalifa a las cariñosas demostraciones de afecto que recibió en su visita a España, y a estas manifestaciones ha de otorgárseles la trascendencia que representan.

LOS PARTIDOS POLITICOS

Los Jefes de Renovación Española y de Acción Popular, Sres. Goicoechea y Gil Robles han transmitido por telégrafo, el primero, y por carta, el segundo, efusivas adhesiones al Caudillo insigne.

LOS DE PRIEGO

No podía faltar en el grandioso homenaje que toda España rinde al Jefe del Estado la adhesión de los paisanos del fracasado animador y primer presidente de la República, don Niceto Alcalá.

Y los de Priego han dirigido al Generalísimo Franco un telegrama, que dice así:

"Completamente identificada con su grandioso discurso, verbo elocuente de la España tradicional e imperial que como buena nueva anuncia a todos los españoles, esta Ciudad de Priego hace protesta y juramentos ante Dios y la Patria, manifestando que su inmensa mayoría se mantuvo siempre fiel a esos sagrados principios, abominando constantemente de aquel verbo maléfico que, como espíritu del mal, surgió de esta Ciudad, para infortunio de España presidiendo nefasta República y como engendrar un hijo rojo, justo castigo y consecuencia de estas falsas doctrinas.

Por ello, Excmo. Señor, es grande alegría y entusiasmo de esta Ciudad, viendo expresados en su discurso estos altos ideales de España, con seguridad de realización.

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

Alternando con los telegramas de todos los pueblos llegan al Cuartel General del Generalísimo millares de testimonios de cariño y de gratitud de los españoles que residen en la República Argentina y en otras naciones de América.

Falta de tiempo y de espacio nos impiden dar más amplios detalles a esta información, que concretamos diciendo:

Toda la España honrada y todos los españoles dignos de este nombre se colocan al lado del Caudillo para honrar a la Patria!

Entierro de un aviador legionario

El jueves último dejó de existir en accidente al servicio de Dios y de España el heroico Brigada de Aviación de la Legión Extranjera don Trincia Lanfranco.

El entierro, verificado ayer, a las seis de la tarde, constituyó una gran manifestación de duelo. Presidieron el acto el General Jefe de la División, Gobernadores civil y militar, Presidente de la Diputación, Alcalde de Soria, Abad de la Colegiata, Comandante, jefes, oficiales y compañeros de la Legión; jefes y oficiales de la División de Soria, Comandancia Militar y Comandancia de la Guardia Civil y otras autoridades.

Una escuadrilla de aviones evolucionó durante el momento en que verificábase el entierro. Rindieron honores al cadáver una sección de Artillería y otra de la Escolta de Falange Española.

Al fúnebre acto asistió la Banda Municipal.

Enviamos a la familia del finado y a los Jefes, oficiales y compañeros de la Legión Extranjera la expresión de nuestra sincera condolencia.

SUBASTA DE PASTOS.—El día primero de mayo próximo y hora de las once de su mañana, tendrán lugar en esta Alcaldía las subastas de los pastos llamados de Sierra de este municipio, para su aprovechamiento con ganado lanar, durante el próximo agostadero.

Montenegro de Cameros a 13 de abril de 1937.—El Alcalde, Luis Soriano.

RECAUCHUTADOS AMERICANOS Zurbano, 12. - Teléfono, 1467. Logroño. Estos talleres cuentan con toda la materia prima y recauchuta y bulcaniza en plazo breve. Casa seria.

NOTICIAS

Incorporación a filas. — Por orden de su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos se ha dispuesto que entre los días 27 al 30 del corriente mes se incorporen a filas los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción de 1931.

Los individuos comprendidos en este llamamiento que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se incorporarán directamente al de su destino.

Los pertenecientes a las restantes armas y Cuerpos del Ejército efectuarán su presentación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia cuyos organismos procederán a destinarlos a Cuerpos de Infantería en la forma y cuantía que dispongan los generales de las Divisiones.

También se presentarán en las Cajas de Recluta los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Planas Mayores se encuentren en zona no liberada, y su destino se regulará en igual forma que se dispone en el apartado anterior.

Subsidio pro-combatientes. — Merced a la diligencia y acertadas órdenes de nuestras dignas autoridades, en el día de ayer empezó a pagarse el subsidio pro-combatientes, correspondiente al mes de marzo, en la capital de Soria y en las de los partidos judiciales.

En breve, el auxilio a las familias de los combatientes se satisfará en todos los pueblos de la provincia de Soria y de la zona liberada de Guadalajara.

Incendio en El Royo. — Sobre las siete de la tarde del miércoles se declaró un violento incendio en el pueblo de El Royo, quedando destruidas por las llamas tres casas y gran número de enseres. Las pérdidas son de bastante consideración.

Los edificios siniestrados pertenecen a los vecinos Felipe Gómez Martínez, Lucio Larred Delgado y Pascuala Romero Sanz.

Al lugar del siniestro acudieron en los primeros momentos el Gobernador Civil de la provincia don Ramón Enrique Casado, Arquitecto Municipal señor Martiarena y el servicio de Incendios de Soria, que en unión del vecindario de El Royo consiguió localizar el fuego.

La fiesta de los telegrafistas. El día veintidós del actual se celebró la fiesta con que los funcionarios de Telégrafos conmemoran la fundación del Cuerpo.

Acogiendo la iniciativa del insigne charlista Federico García Sanchiz, se designan Patronos de los Cuerpos de Correos y de Telégrafos el Apóstol Santiago y la Virgen del Pilar, quedando, pues, desde esta fecha acogidos a la misma devoción españolísima todos los funcionarios de Comunicaciones.

Muertos por la Patria. — En el Colegio del Sagrado Corazón de Soria y a consecuencia de heridas sufridas en el frente de Guadalajara, murió gloriosamente por Dios y por la Patria el heroico Alférez del Regimiento de Gerona núm. 18, don Enrique Guillén Mañes, a los 35 años de edad.

El entierro del finado, que se verificó en la tarde del jueves, presidido por las autoridades civiles y militares, constituyó una sentida manifestación de duelo.

Después de dar sepultura al cadáver, pronunció el digno Gobernador Militar de Soria, Sr. Santiago, emocionantes palabras exaltando el heroísmo del valeroso defensor de España.

Nos asociamos al dolor que experimentan su apenada madre doña María Mañes, hermano Fernando y demás familia, suplicando a nuestros lectores una oración por el alma del que dió su vida en defensa de la Patria.

—En el frente de Huesca dió su vida gloriosamente defendiendo la santa causa de España el valeroso Guardia de Asalto, natural de Magaña, Félix Ruiz Martínez, de 23 años de edad.

Expresamos nuestro sentimiento a los apenados padres del finado don Teodoro Ruiz y doña Felipa Martínez, hermanos y demás familia, y que Dios le haya concedido el premio que tiene destinado a los que mueren por España.

—Ayer falleció en Soria, a los veinte años de edad, a consecuencia de enfermedad contraída en el frente, el valeroso joven Luis de Acevedo Galán, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que en los campos de batalla demostró su amor a Dios y a España luchando contra las turbas marxistas.

Descanse en paz tan heroico defensor de la Patria y reciban su apenada madre doña Isabel, hermanos y demás familia nuestro sincero pésame.

A los patronos y obreros de esta provincia.—La Delegación Provincial de la Central Obrera Nacional Sindicalista de la F. E. Tradicionalista y de las J. O. N. S. se dirige a todos los Patronos y Obreros de Soria y su Provincia, para que una vez unificadas, mediante Decreto de nuestro Jefe y Generalísimo Franco, las dos grandes masas de Requetés y Falange, se dispongan a realizar la unión de todos los productores, afiliándose a nuestros Sindicatos.

Camaradas patronos y Obreros: Por la Patria, el Pan y la Justicia. Por España, Una, Grande y Libre.

¡¡Arriba España!! ¡¡Viva España!!

¡¡Arriba el Nacional Sindicalismo!!

El Delegado Provincial de las C. O. N. S.

—Fallecimientos.—El día 11 del actual, falleció en Matamala de Almazán, a los 55 años de edad, doña Gabina Casado Rodríguez, habiendo causado su muerte profundo sentimiento en esta localidad, y constituyendo su entierro una verdadera manifestación de duelo.

Nos asociamos al dolor que experimentan, su apenado esposo don Lázaro Hernández Hernández; hijos Jacinto, Mariano, Claudio, Teófilo y Leocricia, así como su hija política María Muñoz, nietos, hermanos, tíos y demás familiares, deseándoles resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

—El día 16 del actual falleció en Garray, a los 77 años de edad, la respetable señora doña Brigida Diez la Red.

Descanse en paz la finada y reciban sus apenadas hijas María y Josefa e hijo político don Andrés Orte y demás familia nuestro pésame.

Novillada en Soria a beneficio del Ejército.— Para la primera quincena del próximo mes de mayo se organiza una gran novillada que se celebrará en la Plaza de Toros de Soria a beneficio del glorioso Ejército Nacional.

Según informes, actuarán tres conocidos novilleros que se encargarán de la lidia y muerte de seis magníficos ejemplares de acreditada ganadería.

El espectáculo será patrocinado por los Sres. Gobernador civil y militar.

Del programa definitivo informaremos oportunamente a nuestros lectores, esperando que, por tratarse de un fin patriótico, el festival taurino que se anuncia constituirá un brillante acontecimiento.

Aniversario. — El día 27 del actual se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la estimada señora doña Francisca Moreno Benito, viuda de Fresneda.

Las misas que se celebren el día 27 en la iglesia de San Clemente de ocho a once y media, se aplicarán por el alma de la finada.

Renovamos a sus apenados hijos e hijos políticos y demás familia nuestro pésame.

Anuncios

PERMUTA MEDICA.— Previa las fórmulas legales necesarias se desea permutar partido médico de esta provincia, con anejos, titular de 2.ª categoría, produciendo de once a doce mil pesetas, por partido con pocos anejos, por carretera, de esta provincia aunque produzca menos. Informes, Colegio Médico. Soria.

VACAS.—Se desea vender dos, una de cuatro años a partir a primeros de junio y la otra de dos años parida de un mes, las dos raza holandesa. Dirigirse a Daniel Martínez, Garray.

TERNERO.—Se desea vender uno de quince días. Para más detalles, dirigirse a Timoteo Latorre, El Royo.

SUSPENSIÓN DE FIESTAS.— En atención a las actuales circunstancias, el Ayuntamiento de Adradas acordó que durante el presente año no se celebren las fiestas de San Isidro Labrador.

Imprenta y Librería de E. Las Heras

EL JOVEN  
**Don Félix Ruiz Martínez**  
 dió su vida por Dios y por la Patria, el día 8 de abril de 1937, en Esquedas (Huesca), a los 23 años de edad  
 D. E. P.  
 Sus apenados padres don Teodoro Ruiz y doña Felipa Martínez; hermanos don Manuel Jesús (Guardia de Asalto en Zaragoza), don Sixto (Guardia Civil) en Uncastillo (Zaragoza), doña María Luisa y don Herminio; hermanos políticos doña Pilar Forcada y don Cirilo Ruiz, tíos primos y demás familia,  
 SUPPLICAN a sus amigos y relacionados una oración por su alma.  
 Magaña (Soria) y abril 1937.

Segundo aniversario de la señora  
**DOÑA FRANCISCA MORENO BENITO**  
 Viuda de Fresneda.—Terciaria Franciscana  
 QUE FALLECIO EL DIA 27 DE ABRIL DE 1935  
 D. E. P.  
 SUS APENADOS HIJOS, HIJOS POLITICOS, NIETOS, SOBRINOS Y DEMAS FAMILIA,  
 RUEGAN a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.  
 Soria y abril 1937.  
 Las misas que se celebren el día 27 de abril en la Iglesia de San Clemente, de ocho a once y media, serán aplicadas por su eterno descanso.

# LA CAMISA VIEJA

### Como muere un navarro por Dios y con su camisa de requeté...

Le llamaban Joseito. Y le conocían por el de Falces.

Cayó herido y le llevaron al Hospital. Hace unas horas, hace unos momentos, era un mocetón ancho, rudo, fuerte, lleno de salud, de color, de bienestar. Ahora es apenas un guiñapo; pero en sus ojos vivos, negros, soñadores, aletea aún el sagrado fuego que le arrastró al frente, que le impulsó al martirio, que le llevó a la muerte.

Ya está en la mesa de operaciones. Y una enfermera, primero y un médico, después, van a arrancarle la camisa, su camisa de requeté, parduzca, sucia, mugrienta, rota, empapada en sangre. Y el mozo, que ha sufrido resignado y sereno su desgracia, protesta ahora frenético, indignado, descompuesto por el temor.

—No; eso no... nunca...

Hay en su negativa un acento firme, una voluntad inquebrantable, una fuerza conmovedora.

La enfermera—ángel de la caridad—le reprime con palabras dulcísimas:

—Vamos, vamos, Joseito...

—No te pongas así! ¿Cómo vamos a curarte si no te quitas la camisa?

—¿Es que no quiero que me la quites! ¿No quiero! ¿Te enteras?

—Cálmate, Joseito... Si es preciso. ¿Por qué no quieres que te la quite?

Y entonces, bajando la voz gravemente, sencillamente, el requeté dijo:

—Porque me voy a morir y quiero morir con la camisa de requeté puesta. ¿Es promesa! ¿Que no me la quiten! ¿Que me dejen ese consuelo!

Y el muchacho, cruzadas las manos, se aprieta la camisa contra el pecho, defendiéndola como un tesoro.

La enfermera entonces le dice, le asegura, le promete, que mientras dure la operación le lavarán la camisa, se la plancharán, se la pondrán de nuevo. Cuando él despierte tendrá otra vez la camisa vieja, su adorable camisa de requeté.

Joseito el de Falces no quedó muy convencido. No dice nada. Pero sus ojos sumisos, suplicantes, bondadosos lo dicen todo.

Y, al fin, dejando escapar un hondo suspiro de preocupación, accede.

La operación es delicada, difícil, grave. El médico comprueba que, a pesar de sus esfuerzos, no va a conseguir nada.

—Que le laven pronto esa camisa y que se la pongan cuanto antes.

Unas horas después, despierta en la cama del hospital el muchacho. Es un movimiento instintivo...

—¡Sí! La enfermera buena, la enfermera dulce, la enfermera santa ha cumplido su promesa. ¿Qué cara de gozo! ¿Cómo la alegría ingenua, sana, sublime del mozo mata los efectos del cloroformo, las angustias de los vómitos, el espanto de la muerte!

De pronto algo cruza por la habitación calenturienta, que se preocupa de nuevo. Y con voz tenue, velada, en la que se adivina muy próxima la muerte, pregunta:

—¿Cómo "léi" de contar? Aquello es una nueva obsesión. Una y otra vez insiste, con un miedo, con un temor que le que la sorpresa de la muerte, antes de aclararlo:

—¿Cómo "léi" de contar? La enfermera deduce más que comprende.

—¿Qué es lo que tienes que contar? ¿Y a quién?

Y entonces, ¡qué hermoso, con una emoción única, con fervor místico,

con ternura infinita, el moribundo, dice:

—¿Cómo "léi" de contar? ¿Que cuando muera y Dios me pregunte por mi vida! ¿Cómo "léi" de contar? ¿Cómo "léi" de decir lo que hacía aquí en la tierra?

La enfermera tiene que hacer un esfuerzo vivo, violento, terrible, para no romper a llorar, y explica:

—Cuando tú te mueras le dirás a Dios que has muerto por defenderle... Que tú eras bueno, que tú eras pacífico, que tú vivías contento y feliz en tu trabajo, queriéndole, adorándole... Pero, de pronto, viste que unos hombres malos iban a las escuelas y sacaban su imagen crucificada, y le echaban de las iglesias y maltrataban a sus sacerdotes; y entonces tú dijiste: "¡Eso no lo aguanto yo! ¡Un navarro no consiente esto!" Y cogiste un fusil y fuiste a la guerra. Y en la guerra te dieron un tiro. Por eso mueres: ¡Por defender a Cristo!

—Eso... eso...

Luego, pálido, muy pálido, ha inclinado la cabeza. En los labios, rojos por la fiebre, aparece amenazadora, definitiva, la faz morada de la muerte. Su voz, vencida, es ahora débil, muy débil, como un suspiro en el aire, como una queja en el viento, como un murmullo en el mar...

—Eso, eso.

La enfermera se ha detenido. El médico ha llegado. En la sala cunde una angustia mortal. Porque Joseito, el de Falces, se va. Se va al Cielo. Sin prisa, pero con paso firme, seguro.

—Eso, eso.

Y su voz se ha quebrado para siempre. Y su mirada, dulcísima, se ha quedado fija en la mirada angustiosa de la enfermera, como si en los ojos muertos temblaran aún las palabras últimas. Y las manos cruzadas contra el pecho, apretando la camisa vieja de requeté, cumpliendo su promesa:

—¡Quiero morir con mi camisa puesta!

Y entonces el médico, sin poderse contener, llorando como un chiquillo, en un arranque de emoción suprema, ordena:

—La quiero para mí. Esa camisa vieja es una reliquia santa.

Pero la enfermera le interrumpe, en defensa de su herido bueno:

—No... no. ¿Qué por algo él quería morir con su camisa de requeté! ¡Le enterraremos con ella!

Y todos lloran... Lloran todos menos el muchacho noble y bueno que ha muerto por Cristo, porque Cristo volviera a su escuela, porque se le veneren en los altares, porque triunfe en las iglesias...

Y Joseito, el de Falces, está quieto, está inmóvil. Y en sus labios blancos, en sus labios vertos, parece temblar aún el estribillo nostálgico, las palabras últimas, el suspiro póstumo:

—Eso... eso.

Antonio Pérez de Olaguer.

(De "El Pensamiento Alavés").

## Comisión de pagos intervenidos por la Autoridad Militar

NOTA.—Habiendo sido suspendido por el Excmo. Sr. General Jefe de la 5.ª División el pago del cupón núm. 40 de acciones de la Compañía Eléctrica Reunidas de Zaragoza S. A., deseando esta Comisión de Pagos Intervenidos, a quien ha sido confiada determinada actuación en relación a dicha Sociedad, terminar en breve plazo su misión, y teniendo para ello necesidad de conocer con urgencia quiénes sean actualmente los poseedores de acciones de la Compañía Eléctrica Reunidas de Zaragoza, S. A., se previene al público en general que para evitarse perjuicios irreparables, en el término de cinco días deberán presentar a dicha Comisión relación jurada de las acciones de que sea propietario con numeración de las mismas y expresión de la fecha y forma de su adquisición, incluso las que guarden en cajas particulares de los Bancos, y con la excepción de aquellas que están constituidas en depósito en establecimientos bancarios de Zaragoza.

Zaragoza a 22 de abril de 1937. Por la Comisión de Pagos Intervenidos por la Autoridad Militar, el Presidente, J. Manuel Cendoya.

## Notas municipales

El padrón para cobro de arbitrios municipales.—La Alcaldía de Soria ha publicado un bando dando cuenta de que la Corporación municipal aprobó el padrón formado para el cobro de arbitrios municipales por los siguientes conceptos:

Calderas de calefacción, cocinas con calefacción, motores eléctricos, motores de otros sistemas, transformadores, ascensores, retretes con agua, bidets, urinarios, bañeras, viviendas sin acometida al alcantarillado, viviendas sin agua, viviendas sin retrete, retretes sin agua, retretes en portales o cocinas, canchales con desagüe a la vía pública, casas sin canalón y fachadas necesitadas de reboco.

Lo que se hace público para general conocimiento, a la vez que se advierte que dicho padrón se encuentra de manifiesto en las Oficinas Municipales (Negociado de Arbitrios), donde puede consultarse todos los días laborables, durante las horas de oficina y plazo de un mes, a contar desde el día siguiente al de la fecha del presente edicto y durante ese plazo, pueden formularse cuantas reclamaciones se consideren pertinentes por los contribuyentes contra dicho padrón, entendiéndose que transcurrido el tiempo marcado sin que se formulen las reclamaciones indicadas, después no serán atendidas por ningún motivo y se procederá al cobro de los arbitrios. Soria, 20 de abril de 1937

Un tintorero y un arrestador para madejas de algodón, especializados, se necesitan urgentemente. Fábrica Cosa Madurga.—Paseo de Sasera, 3.—Zaragoza.

Se necesitan músicos para la banda de esta Agrupación de Valladolid.

Informes en las Oficinas de Renovación Española de la provincia de Soria. Calle de Canalejas, núm. 2, 2.º de esta capital.

GUARDA.—Se anuncia la vacante de la guardería de este término municipal, en las fechas comprendidas entre el primero de mayo al 30 de septiembre, con el sueldo que el agraciado convenga con el vecindario, presentándose ante este vecindario en el término de ocho días. Nomparedes 20 de abril de 1937.—El Alcalde, Nazario García.

COLEGIO OFICIAL DE FARMACEUTICOS DE SORIA.—Se ruega a los Sres. Farmacéuticos colegiados, que antes de solicitar algún partido vacante, se dirijan a la Junta de Gobierno del Colegio, que facilitará los informes que se le interesen. Soria 17 de abril de 1937.—Por la Junta de Gobierno, Federico Ortega.

# AL CERRAR

### Avanzan nuestras tropas hasta las puertas de Elorrio.—Se ha ocupado la Peña de Udala y quedó abierta al servicio público la carretera de Mondragón a Villarreal.—En Asturias se rechazó un ataque enemigo en el sector de Otero, causándose doce muertos.—También se ha rechazado un ataque en el frente de Granada.—Las mentiras de los rojos.

Parte oficial de las operaciones efectuadas el día 23 de abril.

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE ARAGON.—Tiroteos en la mayoría de los sectores.

FRENTE DE VIZCAYA.—Han continuado las operaciones, siguiendo la progresión de nuestras fuerzas que han ocupado las alturas de Ozubieta, Memaya, Catalegui y la Ermita de Santa Catalina. Se ha llegado a las inmediaciones de Elorrio que queda a un kilómetro de nuestras posiciones y completamente dominado. Ha quedado ocupada la Peña de Udala y abierta al servicio público la carretera de Mondragón a Villarreal. Se ha visto gran cantidad de autos en huida hacia Durango.

FRENTE DE ASTURIAS.—En un ataque enemigo en el sector de Otero ha dejado doce muertos en nuestro poder.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedad, con tiroteos.

EJERCITO DEL SUR: FRENTE DE GRANADA.—En el sector de Orjiva se han causado al enemigo numerosas bajas al intentar llevar a cabo un ataque sobre nuestras posiciones.

Se han pasado a nuestras filas en distintos puntos del frente 26 milicianos con armamento y 46 paisanos sin él. Carecen de todo fundamento las fantásticas noticias que radian las emisoras rojas en sus partes oficiales respecto a voladuras de puentes, deserción de Compañías enteras y otras fábulas por el estilo.

## DESDE EL FRENTE DE VIZCAYA

### Crónica del TEBIB ARRUMI

Ya tenemos sol y como se habrán podido convencer hasta los más obstinados en sus dudas, con el buen tiempo ha resurgido la actividad de las columnas de nuestro Ejército que operan sobre Vizcaya. En el día de hoy este sol, que tanto añorábamos, alumbraba una de las operaciones más brillantes del Ejército del Norte realizada con verdadero alarde de táctica y de buen arte militar.

En esta jornada hemos ocupado posiciones en las crestas de la importancia de Memaya alta y baja, que son las verdaderas llaves de la ciudad de Elorrio. Estas crestas, de 642 y 649 metros de cota, fueron tomadas, tras de una preparación artillera, en dos soberanos empujones de nuestros infantes, que el enemigo no pudo contener. La ocupación de las alturas de Ozubieta, Catalegui y ermita de Santa Catalina deja libre la carretera de Villarreal a Mondragón, en la que no se transitaba hace mucho tiempo.

Otra columna, después de rodear Peña Udala, subió las crestas en donde 200 muchachos de Falange y Tradicionalistas se dieron el gustazo de arrancar la bandera roja que habían clavado en la ingente Peña como airón desafiador, sustituyéndola por la bandera roja y gualda de España. Fue un momento de intensa emoción cuando este puñado de valientes, que llevaban boina roja y camisa azul, se fundieron en un abrazo juvenil y escucharon, en correcta formación, el himno nacional mientras se clavaba el mástil en las crestas rocosas para ondear el paño sagrado que es enseña del Ejército Nacional.

Esta victoria y el pisoteo de la bandera roja tienen, además de un sentido emocional, un gran valor militar, porque al ocuparse Udala y los vértices de la contornada de Campasar, han quedado rodeados todos los puestos enemigos situados al sur de Elgueta. No le queda al enemigo más recurso que aprovechar la noche de hoy para escapar de la ratonera en que ha quedado metido y no resultar copado.

Según noticias fidedignas, se está evacuando la villa de Elorrio y a la hora en que telegráfico nuestras fuerzas siguen avanzando en dirección a Elorrio en cuyas proximidades encuentran, pero también avanza la noche y no resultaría prudente la ocupación que habría que dejarla para cuando de nuevo luzca el sol. Los rojos han bombardeado Vergara, causando siete víctimas en la población civil y nueve muertos y treinta heridos no combatientes. Una de las bombas atravesó la bóveda de la Iglesia, destruyendo un enterramiento artístico y se pudo salvar un cuadro de Rivera y un Cristo de Montañés de gran mérito. Es justo alabar una vez más la pericia de nuestra aviación por su admirable trabajo sobre Inhosta y Elgueta, donde ha destruido al enemigo y castigado durísimamente a los que detrás de ellas se parapetaban. La aviación enemiga no apareció en el terreno de la lucha y habrá empleado su acción bárbara en causar víctimas inocentes en las ciudades de retaguardia, donde no tendrá que enfrentarse con nuestros aviones y así podrá derramar sangre inocente, en la más cobarde de las impunidades. ¡Menos mal que para lo que va a durar...

## Anuncios

MILICIAS ARMADAS DE RENOVACION ESPAÑOLA.—Se necesitan músicos para la banda de esta Agrupación de Valladolid. Informes en las Oficinas de Renovación Española de la provincia de Soria. Calle de Canalejas, núm. 2, 2.º de esta capital. GUARDA.—Se anuncia la vacante de la guardería de este término municipal, en las fechas comprendidas entre el primero de mayo al 30 de septiembre, con el sueldo que el agraciado convenga con el vecindario, presentándose ante este vecindario en el término de ocho días. Nomparedes 20 de abril de 1937.—El Alcalde, Nazario García. COLEGIO OFICIAL DE FARMACEUTICOS DE SORIA.—Se ruega a los Sres. Farmacéuticos colegiados, que antes de solicitar algún partido vacante, se dirijan a la Junta de Gobierno del Colegio, que facilitará los informes que se le interesen. Soria 17 de abril de 1937.—Por la Junta de Gobierno, Federico Ortega.

## MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra los siguientes defensores de la Patria: Alejandro Molino, Ciriacu Verguizas, Amado Martínez, Julio de Miguel, Félix Merino y Felipe Cosín. Regimiento de Caballería de los Castillejos. Frente de Zaragoza. Máximo Hermande, Pedro Calonge, Ramón Sánchez, Andrés Martín, José Gonzalo y Segismundo Romero. Agrupación Antiaérea. Torrero. Zaragoza. Manuel Valladares y Manuel Fuertes. Batallón de Gerona, núm. 8. Ciudad Universitaria. Madrid. Pedro Gómez, Gil Sancho, Justo García, Simón Ruiz, Jesús Núñez y Víctor Cardenal. Voluntarios de Santiago. Sección de Ametralladoras. Huesca. Anastasio García, Víctor Jirón, Pe-

dro Mateo, Juan José Serrano, Enrique Abad, Eduardo Lázaro, Francisco Navarro, José Arnal, Tomás García, Saturnino Mainez y Julio Gómez. Batallón de Pontoneros. Zaragoza. Fernando Lafuente y Pablo Lore. Noveno Regimiento de Caballería. Zaragoza. Demetrio Sierra, Valentín San Juan, Francisco Bacho, Timoteo Manresa, Vicente Morales Segundo Rubio, Tomás Domingo, Rogelio Val, Ricardo Domínguez, Félix Millán, Faustino López, José Patacios y Millán Modrego. Regimiento Infantería núm. 20. Huesca. Guillermo Lázaro, Eugenio Sanz, Amador Catalino, Secundino García, Jesús de Alvaro y Luis Encinas. Grupo de Artillería. Tercera Brigada Mixta. Frente de Guadalajara. Américo Aensio y Félix García. Hospital de Sigüenza. Abundio Golvano y Pedro Alonso. Grupo de Intendencia. Zaragoza.